

## **[INSA Euro-méditerranée] Le Groupe INSA va cesser d'opérer au sein de l'Université euro-méditerranéenne de Fès**

**Engagé au Maroc depuis 2015 dans un partenariat avec l'Université euro-méditerranéenne de Fès, le Groupe INSA va cesser progressivement d'opérer au sein de l'UEMF, ce qui conduira à la fermeture progressive de l'INSA Euro-méditerranée. Les 220 élèves inscrits continuent d'être accompagnés jusqu'à l'obtention de leur diplôme INSA.**

En 2015, le Groupe INSA et l'Université euro-méditerranéenne de Fès (UEMF), nouvellement créée, s'unissaient autour d'un projet original : proposer une formation co-construite, délivrant un diplôme d'ingénieurs accrédité par la Cti (Commission des titres d'ingénieur) et par la CNACES (Commission nationale de coordination de l'enseignement supérieur), organismes d'accréditation français et marocain. L'ambition commune était de former des professionnels reconnus pour leurs compétences techniques, scientifiques et managériales développées dans des contextes de travail complexes, multiculturels et multilinguistiques.

Durant sept ans, les équipes pédagogiques franco-marocaines ont mené un travail de terrain important et de grande ampleur pour développer l'établissement et accompagner les étudiantes et étudiants dans leur cursus. Cet engagement n'aura toutefois pas permis de consolider le modèle de l'INSA Euro-méditerranée. En 2020, la non-accréditation par la Cti du diplôme d'ingénieur INSA Euro-méditerranée était une première alerte. Deux ans plus tard, le Groupe INSA constate que les risques relevés sont toujours présents, n'ayant pas permis à l'école de proposer une formation conforme aux standards visés par la Cti.

Après avoir gelé le recrutement de nouveaux étudiants à la rentrée 2021, le Groupe INSA va donc cesser progressivement d'opérer au sein de l'UEMF. Cela conduira à fermer, à terme, l'INSA Euro-méditerranée, tout en continuant d'accompagner les 220 étudiantes et étudiants actuellement inscrits. Le Groupe INSA a d'ores et déjà mis en place plusieurs actions pour répondre à cet objectif.

Une **cellule d'accompagnement individuel aux études (CAIE)** a été créée pour guider chaque élève vers une opportunité de poursuite d'études dans un INSA en France ou bien pour une fin de parcours INSA Euro-Méditerranée au sein de l'UEMF, selon ses vœux et aptitudes. Le Groupe INSA, fidèle à son engagement moral initial de conduire les élèves de l'institut à un diplôme d'ingénieurs accrédité par la Cti, s'engage à proposer un accueil des étudiants de l'INSA Euro-Méditerranée pour la poursuite de leur cursus dans un INSA de France, sous condition de niveau académique.

Pour ne pas pénaliser les étudiants en situation sociale difficile, les écoles du Groupe INSA s'engagent par ailleurs à déployer de nombreux moyens de collecte financière pour les accompagner financièrement durant leurs études en France, à travers l'attribution de bourses de vie et d'études. Une **campagne de levée de fonds** opérée par Jadara Foundation (Fondation marocaine de l'étudiant) est ainsi lancée auprès de la communauté des alumni INSA, avec le soutien de l'association INSA Alumni. Les fonds recueillis permettront de financer des bourses de vie.

Le Groupe INSA reste attaché à sa volonté initiale de collaborer avec l'enseignement supérieur marocain pour co-construire une formation d'excellence. Avec l'appui des alumni INSA Maroc et avec le concours des ministères français et marocains, le Groupe INSA travaillera à une nouvelle implantation au Maroc.

### Contacts presse

Céline Authemayou	Véronique Desruelles
+ 33 6 60 64 16 95	+33 6 80 58 47 72
<a href="mailto:celine.authemayou@groupe-insa.fr">celine.authemayou@groupe-insa.fr</a>	<a href="mailto:veronique.desruelles@insa-toulouse.fr">veronique.desruelles@insa-toulouse.fr</a>

**À PROPOS DU GROUPE INSA.** Le Groupe INSA (Instituts Nationaux des Sciences Appliquées) est le premier groupe français d'écoles d'ingénieurs publiques. Chaque année, ses 7 écoles membres (Centre Val de Loire, Hauts-de-France, Lyon, Rennes, Rouen-Normandie, Strasbourg et Toulouse) forment plus de 20 000 élèves ingénieurs, architectes et paysagistes prêts à mettre leur expertise au service d'une société plus juste et plus durable. Cette communauté INSA, riche de plus de 95 000 diplômés en France et dans le Monde, trouve sa force dans les valeurs humanistes qu'elle cultive, héritées de son histoire. Six écoles partenaires participent au collectif INSA.

[www.groupe-insa.fr](http://www.groupe-insa.fr)

---